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あ き る 野 市 教 育 委 員 会 ７ 月 定 例 会 会 議 録

１ 開 催 日 令和４年７月２０日（水）

２ 開 催 時 刻 午後２時００分

３ 終 了 時 刻 午後２時３１分

４ 場 所 あきる野市役所 ５階 ５０５会議室

５ 日 程 日程第１ 報告第 ４号 臨時代理した令和４年度あきる野市教育

委員会所管予算（第３号補正）に関する

報告及び承認について

日程第２ 報告事項（１）第４次あきる野市子ども読書活動推進計

画策定スケジュール

６ 出 席 委 員 教 育 長 丹 治 充

教育長職務代理者 田野倉 美 保

委 員 小 西 フミ子

委 員 坂 谷 充 孝

委 員 岡 部 秀 敏

７ 欠 席 委 員 なし

８ 事務局出席者 教 育 部 長 渡 邉 浩 二

指 導 担 当 部 長 草 刈 あずさ

生涯学習担当部長 佐 藤 幸 広

教 育 総 務 課 長 吉 岡 賢

教育施設担当課長 岩 﨑 徹

学校給食センター建設準備担当課長 宮 田 賢 吾

学 校 給 食 課 長 森 田 速 人

指 導 担 当 課 長 樅 山 雄 三

生涯学習推進課長 沖 倉 英 基

スポーツ推進課長 高 橋 玄 徳

図 書 館 長 細 谷 英 広

指 導 主 事 山 本 光 裕

９ 事務局欠席者 指 導 主 事 大 道 雅 士



- 2 -

開会宣言 午後２時００分

教育長（丹治 充君）

皆さん、こんにちは。市内小中学校も、今日あるいは明日が終業式ということで１学期

を終える時期を迎えております。また、コロナウイルス感染症につきましては、先月も大

分危惧されたわけでありますけれども、やはり連日１万人を超すような罹患率で、大変心

配しています。市内小中学校では７月に入ってから本日まで小学生が１１９名、中学生が

２４名という罹患状況です。そして、修学旅行あるいは移動教室が小中学校で行われてお

りますけれども、ぽつぽつと感染によるところの発熱や喉の痛み等を訴える子どもたちが

見られておりますので、何とか早く収まってほしいなという思いでおります。

それでは、ただいまからあきる野市教育委員会７月定例会を開催いたします。

本日は教育委員全員が出席しており、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４

条の第３項に規定する定足数に達しておりますので、会議は成立しております。

本日は、傍聴の希望がありませんので、このまま続けますが、事務局の出欠席につきま

しては、大道指導主事が欠席しております。

それでは、議事日程に従って会議を進めてまいりたいと思います。

まず、議事録署名委員については、小西委員と岡部委員を指名いたします。

それでは、議事に入りたいと思います。

日程第１ 報告第４号臨時代理した令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号

補正）に関する報告及び承認についてを上程いたします。

それでは、説明を生涯学習担当部長にお願いいたします。

生涯学習担当部長（佐藤幸広君）

それでは、報告第４号臨時代理した令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号

補正）に関する報告及び承認について説明させていただきます。この臨時代理でございま

すが、補正予算を市議会に上程するに当たり、議会の開催日程などから教育委員会を招集

する時間的余裕がなかったことにより、令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３

号補正）について、あきる野市教育委員会教育長に対する事務委任規則第４条第１項の規

定により、別紙のとおり臨時に代理したので、同規則第４条第２項の規定により、これを

報告し、教育委員会の承認を求めるものでございます。

Ａ４横の令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）歳出一覧をご覧いた

だきたいと思います。０２総務費、０１総務管理費、０６企画費、国際化推進事業経費２

９万５，０００円ですが、新型コロナウイルス感染症の影響により中止となっているマー

ルボロウ友好訪問団の受入れと中学生の派遣事業について、令和４年度も実施が困難なこ

とから、代替事業として教育交流事業の継続、子どもたちの国際交流意識の向上などを目

的に実施する、メッセージ送付に係る必要な経費を増額補正したものでございます。

報告につきましては、以上でございます。ご承認のほどよろしくお願いいたします。

教育長（丹治 充君）

説明が終わりました。

これから質疑に入ります。何か質問等ございましたら、お願いいたします。
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坂谷委員。

委員（坂谷充孝君）

マールボロウ市との教育交流事業ということで、作成委託料でメッセージ撮影関連のパ

ネル等の作成委託とありますけれども、どのような映像等を撮って送るのかよく分からな

いので、その辺を教えていただきたいことと、あとマールボロウ市からも、こちらの子ど

もたちに対するメッセージ等が予定されているのでしょうか、その辺り教えてください。

教育長（丹治 充君）

生涯学習推進課長。

生涯学習推進課長（沖倉英基君）

お答えをいたします。

今回の事業につきましては、令和２年度から実施となっておりますマールボロウ市との

教育交流事業の代替事業ということでビデオメッセージの送付事業とメッセージカードの

送付事業、この二通りの事業を展開いたします。ビデオメッセージの送付につきましては、

中学校１年生から３年生を対象にしております。また、メッセージカードの送付につきま

しては、小学校で英語の学習が５年生から開始していることや、中学校でのマールボロウ

市との教育交流が開始することへの期待や、事業の周知も踏まえまして、小学校５、６年

生も併せて対象にしているものがメッセージカードでございます。

ビデオメッセージにつきましては、現在申込みを受け付けているところでございまして、

広報、ホームページ、それから対象学年の全てにチラシを配布して周知をしているところ

です。おおむね今月いっぱいを目途に締切りをさせていただきます。ビデオメッセージに

つきましては、８月７日に説明会を実施いたしまして、英語でメッセージを送るわけです

から、若干の英語の支援の説明を行い、８月２１日日曜日に中央公民館でビデオの撮影を

行います。団体でも、個人でも参加は可能ですが、おおむね１団体、１個人につきまして

２０秒程度のビデオメッセージを想定しております。ビデオメッセージにつきましては、

国際交流の関係団体の皆様にもご協力をいただきながら実施をしてまいりたいと考えてお

ります。

また、メッセージカードにつきましては、夏休みは比較的時間の余裕があるといったと

ころを踏まえまして、８月いっぱいを申込期限とさせていただき、それらをアルバムとし

てまとめ、１０月から１１月頃にかけてまとまりましたら、マールボロウ市にお送りをし

たいと考えているところでございます。

事業としては、そういったところでございます。これからマールボロウ市にメッセージ

を送るに際しまして、本市にメッセージをというお話がありましたけれども、今回の企画

につきましては、まずは本市からマールボロウ市へメッセージを送ることを主眼にさせて

いただきまして、ただ、その中にメッセージの返信を期待しているということは添えて、

マールボロウ市に送るようにさせていただきたいと考えております。

以上でございます。

委員（坂谷充孝君）

ありがとうございました。

教育長（丹治 充君）
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そのほかございますか。

生涯学習推進課長。

生涯学習推進課長（沖倉英基君）

予算の関係で補足をさせていただきたいと思います。マールボロウ市の消耗品につきま

しては、アルバム形式で送付するものですから、アルバムの台紙や、それに係る消耗品関

係の購入に充てる費用としての計上でございます。通信運搬費につきましては、これはマ

ールボロウ市への郵送費ということで、数量等勘案した結果９，０００円程度でしたので、

通信運搬費として経費を計上させていただきました。作成委託料２４万２，０００円につ

きましては、ビデオメッセージの収録場所にオリジナルのパネル、よくあるインタビュー

の背後にあるパネルといったものを既存のパネルを少し応用し、こういった企画をやって

いますというものを表示をさせていただくようなものや、お子さんが手持ち無沙汰で緊張

してはいけないというところで、手持ちのフリップみたいなものを持っていただいて、少

し緊張がほぐれたり、効果的に表示ができるようにと、フリップ的なものを考えて、作成

に係る委託料ということで計上させていただいているところでございます。

以上でございます。

教育長（丹治 充君）

補足説明がありましたけれども、いかがですか。

小西委員。

委員（小西フミ子君）

説明分かりました。これは、６校の全中学生に対しての希望者、ということでいいです

か。それとも、全員が一応出るような形になっているのですか。

教育長（丹治 充君）

生涯学習推進課長。

生涯学習推進課長（沖倉英基君）

お答えをいたします。

これにつきましては、市からの公募ということで全体に声をかけさせていただいて、公

募ですから希望者を募ってさせていただきたいと考えています。

以上でございます。

委員（小西フミ子君）

公募ですか。はい。分かりました。ありがとうございます。

教育長（丹治 充君）

そのほかいかがでしょうか。

《なし》

教育長（丹治 充君）

それでは、質問がないようですので、質疑を終了いたします。

日程第１ 報告第４号臨時代理した令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号

補正）に関する報告及び承認については、原案のとおり承認することに異議はございませ

んか。

《異議なし》
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教育長（丹治 充君）

異議なしと認めます。

日程第１ 報告第４号臨時代理した令和４年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号

補正）に関する報告及び承認については、原案のとおり承認されました。

続きまして、日程第２ 報告事項（１）、第４次あきる野市子ども読書活動推進計画策定

スケジュールについて、報告者は説明をお願いいたします。

図書館長。

図書館長（細谷英広君）

それでは、報告事項（１）、第４次あきる野市子ども読書活動推進計画策定スケジュール

について、ご説明をさせていただきます。

子ども読書活動推進計画は、市の子ども読書活動の推進に関する施策を実施するに当た

りまして、子ども読書活動の推進に関する法律第９条第２項で市町村が策定するように努

めなければならないとされている法定計画であります。現在の第３次計画は、平成３０年

に計画期間を５年間として策定したもので、今年度末の令和５年３月に計画期間が終了す

るため、今年度、次期第４次になりますが、計画の策定を行うものであります。具体的な

スケジュールは資料のとおりですが、まず計画策定に当たりましては、識見を有する方や

学校、幼稚園、保育園の関係者、そして公募による市民委員などで構成する子ども読書活

動推進計画検討委員会を組織しましてご検討いただきます。この検討委員につきましては、

資料では、７月下旬から８月上旬となっておりますが、実際には８月１日に図書館協議会

を行いますので、そちらで委員の決定をする予定でございます。

なお、公募の市民委員につきましては、既に募集を行いまして、市の各種委員会と委員

の市民公募に関する基準に従いまして、副市長、教育長及び部長級職員により審査をして

いただいております。

検討委員が決まりましたら、早速８月に第１回の検討委員会を開催し、委嘱及び計画策

定等の説明を行った上で、今後の進め方等をご検討いただく予定です。また、検討委員会

のほかに関係部課長による庁内会議、さらには関係部署の担当者による専門部会を組織し、

基本目標の設定や現状把握、現在の計画の状況などを行っていきます。９月下旬には第２

回の検討委員会を開催しまして、計画の素案の作成について検討していただきます。その

後、事務局にて素案のたたきにしたものをまとめまして、１１月に庁内会議を経て、検討

委員会で最終的な素案にまとめていただく予定です。まとまったものについては図書館協

議会でご承認をいただき、最終的な素案として決定する予定です。この素案をもちまして

１２月市議会定例会、福祉文教委員会において委員の皆様にご報告をいたします。その後

パブリックコメントを行い、市民の皆様などからご意見を伺い、２月の検討委員会で状況

に応じて修正などを行い、図書館協議会で承認をいただいた上で、計画案として検討委員

会から市長へ答申し、その後、計画決定をする予定です。計画決定後は、３月の市議会定

例会の議員全員協議会で報告するとともに、ホームページなどで市民へ周知を図ってまい

ります。

このようなスケジュールで計画を策定してまいりたいと考えておりますが、教育委員の

皆様には、素案をまとめた際など区切りのときに、その都度ご報告させていただきたいと
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考えておりますので、よろしくお願いいたします。

今回のスケジュールに関しましての、説明は以上となります。よろしくお願いいたしま

す。

教育長（丹治 充君）

説明が終わりました。

これから質疑に入ります。何か質問などございますでしょうか。

田野倉職務代理者。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

２点お聞きしたいと思います。１点目は、今回、第３次子ども読書活動推進計画が令和

５年３月末に終了するということで、第４次は令和５年の４月から、いつまでの期間かを

聞きたいのが１点と、あと、先ほど聞き漏らしてしまったかもしれないのですが、検討委

員を７月下旬、８月１日の協議会で決定するという話ですけれど、この検討委員の人数や、

協議会委員とは全く別に検討委員を選ぶのかを、もう一度お願いします。

教育長（丹治 充君）

それでは、図書館長。

図書館長（細谷英広君）

まず、期間でございますが、これは過去第３次まで全て５年としておりましたので、今

回も５年とする予定でございます。ただ、今後の、例えば何か法律改正がある等の情報が

入ってきたら、その都度変更していく可能性はあるとは思いますが、現状では５年間と考

えております。

それで、検討委員につきましては、図書館協議会とは別に子ども読書活動推進計画検討

委員会設置要綱がございまして、そちらで識見を有する者、市民の代表、学校関係者、私

立の幼稚園関係者または保育園関係者、市職員という形になっておりまして、現在予定し

ているのは８名でございます。市民公募が２名、学校関係が図書館協議会は校長会から推

薦をいただいておりますが、子ども読書に関しましては、副校長会からお二人推薦をいた

だきます。あと、私立の幼稚園協会から１名、民間保育園園長会から１名、そして、識見

を有する方、あと市職員は生涯学習担当部長の計８名で構成する予定でございます。

以上でございます。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

ありがとうございました。

教育長（丹治 充君）

よろしいですか。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

はい。以上です。

教育長（丹治 充君）

そのほかご質問等ありましたら、お願いいたします。よろしいですか。

《なし》

教育長（丹治 充君）

それでは、本件は報告として承りました。



- 7 -

続きまして、教育長及び教育委員報告に移らせていただきます。

それでは、私から３点ほどご報告を申し上げたいと思います。

まず１点目は、７月１１日にいじめをなくそう子ども会議がウェブ会議で行われました

が、小中学校の児童生徒は大変真剣に取り組んでおりました。そこで、今回の会議に参加

できなかった児童生徒に対しては、どのように伝えられていくのかが少し疑問としては残

ったのですが、それが１点です。

２点目は、７月１３日の１３時３０分から１６時１５分にわたって大規模地震訓練が行

われました。このたびの目的と狙いにつきましては、大規模地震対応訓練実施要領に沿っ

て各学校及び教育委員会が大規模地震対応訓練マニュアルに従っての訓練でありました。

学校現場あるいは教育委員会各種施設において、生徒及び教職員あるいは来庁者の安全確

保に努めること。そして、「あきる野市スクールメール」通信、この活用の訓練が主でした。

やはり実施してみると様々な課題が見てとれました。今後改善を図るための方策等につい

ては、担当者から示していただければと思っております。

最後に３点目は、生涯学習関連の行事といたしまして、７月１６日、稲城市で東京都市

町村総合体育大会の開会式が行われました。本市からはスポーツ協会の正副会長及び事務

局の皆さんが出席していただきました。そして、教育総務課の吉岡課長も帯同して開会式

に参加してまいりました。各市町村のスポーツ愛好家の方、それからスポーツ団体が充実

した中で、今年度総合体育大会が行われるということで、結果は、これから順次入ると思

われます。

以上でございます。

そのほかの委員の皆様方、いかがでしょうか。

小西委員。

委員（小西フミ子君）

私は、６月２９日に東京都市町村教育委員会連合会理事会に出席させていただきました。

今後研修会として２つの講演会を予定されているのですけれども、その講師を選ぶ会でし

た。そして、私も１名推薦する方を挙げてみたのですが、理事会で出された方が、皆さん、

有名な方で、池上彰さんや中野信子さん、あと６名挙がりました、遠藤真司さん、藤田晃

之さん、さくらいじゅんじさん、スマイリーキクチさんです。けれども、池上さんは去年

も挙がりましたが、謝礼が１８０万円だそうです。青山学院の原晋さんも１００万円です。

だから、予算が合わないということで、残りの方たちで挙手を２回ずつ行いました。それ

で、遠藤真司さんという教育問題に詳しい早稲田大学の客員教授の方が第１候補で、それ

から、第２候補が中野信子さんでした。これはまだ決まったわけではなくて、８月１日に

第２回の研究推進委員会があるので、そのときに、この先生方に当たってみてオーケーで

あれば、日にちを設定して講演会があるそうです。私は、個人的に推薦した藤間英之さん

という発達障がいの関係などで手を広げている方がいらっしゃるのですけれど、実質的に

特別支援に関わるような子の接し方についてとても詳しいということで挙げましたが、挙

手はなかったです。それと、お笑いタレントのスマイリーキクチさんといって、殺人事件

が起きたときにたまたま犯人と同姓同名であった為にインターネット上で犯人扱いされ広

まってしまい、犯人のように扱われた１０年間のことについてというお話を、他の地域の
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方が推薦されていましたけれども、その方もまた全然挙がらなくて、やはりすごく有名な

方でないと駄目なのかなと思いました。８月１日に多分決まりますので、また、ご報告し

ます。

それから、活動と違いますが、１つお知らせしたいです。ＮＨＫでも宣伝されているの

ですが、２２日、あさってイオンシネマで始まる、「こどもかいぎ」という映画があります。

私、その豪田トモさんという監督のお母さんと知り合いで、ものすごく熱心な方です。今

までも「うまれる」というドキュメンタリー、それから、「ずっと、いっしょ」というお年

寄りの亡くなっていくまでのドキュメンタリーをイオンシネマでやりました。今回は、「こ

どもかいぎ」という映画で、幼稚園、保育園の子たちの生の本当の声、どんなこと考えて

いるかということを１年間通して調べた映画です。撮影した内容ですけれども、実は今ま

での映画の中でも樹木希林さん、西田敏行さん、糸井重里さん、それから、大泉洋さんた

ちが関わってくれて、そのナレーションの中でぐっと来てしまうようなことばかりあった、

そういう映画ですけれど、一生懸命頑張ってやっているその息子さんのことを私もいつも

応援しているので、もしよろしかったら２２日以降、イオンシネマ日の出でやっています

のでご覧になっていただけたら、子どもの気持ちが分かるのではないかという思いがあっ

たので、ここで話させていただきました。

以上です。

教育長（丹治 充君）

この「こどもかいぎ」は、中学生３名辺りの冒険というのではないのですね。

委員（小西フミ子君）

違います。

教育長（丹治 充君）

そうですか。そのほかの委員の皆さん、いかがでしょうか。

田野倉職務代理者。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

自分の報告ではなく、教育長報告の中の６月３０日に子供応援協議会総会というのがあ

りましたが、この子供応援協議会とはどういったものでしょうか。教えていただけますか。

教育長（丹治 充君）

これは、ウェブでやりまして、主に内容的には、何て申し上げたらいいのか、今のいじ

めの問題から始まって様々な子どもの様子等を通じて、健全育成を図っていくというよう

な趣旨です。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

メンバーは、あきる野市の方ですか。

教育長（丹治 充君）

いいえ、これは違います。これはオンラインでやられたものですから、いろんな自治体

の関係の方がなっております。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

そうですか。はい。

教育長（丹治 充君）
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その他いかがですか。

《なし》

教育長（丹治 充君）

それでは、ないようですので、教育長及び教育委員報告は終了いたします。

最後に、事務局から今後の日程等についてご案内をお願いいたします。

教育総務課長（吉岡 賢君）

それでは、今後の日程等について、私からご案内をさせていただきたいと思います。

まず初めに、７月２５日、来週の月曜日になりますけれども、東京都市教育長会の研修

会、こちらについては、教育部長及び教育委員の研修会も兼ねた研修会となりますけれど

も、東京自治会館で開催をさせていただきます。

なお、今年度につきましては、本市が都市教育長会の会長市を務めておりますので、私

どもの主催で開催をさせていただきますので、よろしくお願いします。

次に、８月１日の月曜日でございますが、東京都市町村教育委員会連合会の第２回研修

推進委員会が東京自治会館において開催をされます。先ほど小西委員からもございました

けれども、こちらについても小西委員に今回はご参加をいただけるということで、よろし

くお願いいたします。

次に、１つ飛ばしまして、８月５日金曜日でございますけれども、こちらは、東京都の

教育委員会教育長に対しまして、東京都市教育長会の副会長市と予算特別委員会の委員長

市とともに、令和５年度の予算要望書を提出する予定でおります。

次に、８月１５日の月曜日でございますが、東京都市教育長会の幹事会及び定例会が、

こちらについてはウェブ会議で開催をされる予定でおります。

次に、８月１８日木曜日でございますけれども、東京都市町村教育委員会連合会の第３

回の研修推進委員会、それと第２回常任理事会、第２回理事会、そして、第２回理事研修

会が東京自治会館で開催される予定でございます。こちらについても、小西委員のご出席、

どうぞよろしくお願いいたします。

次に、８月２３日の火曜日でございますけれども、こちらについては、有識者になりま

すが、あきる野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価を

行わせていただく予定でございます。

最後、次回８月の定例会でございますが、８月２４日の水曜日になりますけれども、午

後２時から、ここ５０５会議室での開催となります。

私からのご案内は、以上でございます。

教育長（丹治 充君）

それでは、ただいま幾つか日程等についてご案内をしていただきました。その関係で質

問等がありませんか。

《なし》

教育長（丹治 充君）

なければ、以上をもちましてあきる野市教育委員会７月定例会を終了いたします。

閉会宣言 午後２時３１分


